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令和 7年 4 月 30 日 

 

  池田町町長 矢口 稔 様 

池田町議会議長 横澤 はま 

 

町民と議会との懇談会で出された行政への要望について 

 町議会は、昨年度 12 月から本年１月にかけ、2 つの自治会（陸郷、滝の台）と 3 つの団

体（（団団、、工会会、域 おこし協力隊）と懇談会を持ちました。そこで出された要望を下

記にまとめました。お忙しいところ誠に恐縮ですが、ご検討いただき、5 月 23 日までに、

行政としての考えを文書にてご回答いただきたくお願い申し上げます。 

 

記 

 総務課 

１．移住定住者を増やすため補助金の充実を検討してほしい。（商工会） 

≪参考≫ 移住定住補助金（転入者の場合） 

・池田町：45 歳以下・自治会加入・40 ㎡以上の家（新築 50 万円（中古住宅取得 30 万円 

・大町市：新築最大 45 万円＋移住支援金 単身世帯（60 万円、2人以上の世帯（100 万

円＋18 歳以下の子ども 1人につき 100 万円加算（都市圏からの移住の場合） 

・松川村：50 ㎡以上の家（（新築 100 万円 中古住宅取得 50 万円 

 

２．陸郷地区にも若い世代が住んでくれるようになった。更に若い方が増えるよう「鳥追

い」などの伝統行事を再開した。陸郷地域住民は元気にやっているので、町も応援し

てほしい。（陸郷） 

 

３．空き家バンクの物件を増やすよう検討してほしい。（女団連） 

 

４．陸郷地区でも辺地債が使えるよう、引き続き国に求めてほしい。（陸郷） 

 

５．空き家のリフォーム代を町が肩代わりし、後に回収する制度を創設してほしい。（陸郷） 

【出された意見】移住したいが空き家のリフォーム代が高額で、躊躇する。町の支援制 

度がほしい。リフォームができない人の受け皿を検討してほしい。 

  ≪参考≫ 南木曾町移住定住用住宅制度・上松町空き家改修貸し出し制度（資料 1,2） 
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６．東京銀座 NAGANO での移住相談会で、相談スタッフを１名でなく複数名体制にしてほ

しい。（滝の台） 

【出された意見】東京銀座 NAGANO で移住相談会があった。安曇野市は３ブースあったが、

池田町は１ブースだった。担当人数を増やした方が相談しやすい。 

 

７． 自治会加入促進を町でも支援してほしい。（滝の台） 

【出された意見】高齢化や未加入で自治会の維持が困難になっている。早急な対策を検討

し、支援してほしい。 

≪参考≫滝の台：自治会加入率（62.9％（39 世帯/62 世帯）、高齢化率 61.7％ 

 

８．行政サービスのキャッシュレス化の促進を検討してほしい。（地域おこし協力隊） 

【出された意見】日常的にキャッシュレス決済を利用している人は７割～８割になって 

いるため、行政のキャッシュレス化を促進してほしい。 

 

９． 町職員の女性管理職を若いうちから育ててほしい。（女団連） 

 

１０． 自主防災組織の取り組みが地区によって異なる。町として、全体のレベルアップを検討

して欲しい。また、避難所を知らない方もいるので、周知徹底してほしい。（女団連） 

 

１１． 災害時、陸郷地域など孤立が予想される地域へ物資を運ぶドローンの運用を試験的に

でも検討して欲しい。あるいは、陸郷自治会へのドローンの貸与を検討してほしい。 

（陸郷） 

 

１２． LINE ができない高齢者への対応を講じてほしい。（女団連） 

 

１３． 陸郷地区など山間部は電波が届かない。LINE が使えないので改善策を講じてほしい。

（陸郷） 

 

１４． 交流人口を増やす取り組みを講じてほしい。（例：山形県西川町のデジタル住民票）  

（地域おこし協力隊） 

 

住民課 

１． 高齢化にともない、粗大ごみ・家庭ごみ出しが困難になっている。粗大ごみ・家庭ごみ 

の回収方法や集積場の増設などを検討してほしい。（滝の台）（女団連） 
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【出された意見】集積所までの距離が遠いため高齢者のごみ出しが困難である。 

会染域区のごみ集積所が少ないので見直し、増設してほしい。また、粗大ごみ回収は 

多目的研修センターまで持っていけない人の対策を検討してほしい。 

 

２． 自動車免許証を返納した高齢者などの足の確保に、デマンド交通を実施してほしい。また、

陸郷地域の住民の足の確保について、町としても検討してほしい。（女団連）（陸郷） 

【出された意見】高齢者の社会参加、社会的孤立を防ぐためにも足の確保は必要である。 

 

３． バスのダイヤ・ルートなどが不便なので改善を検討して欲しい。具体的には、以下の４点 

を検討してほしい。（女団連）（滝の台） 

① 町内巡回線の午後の運行を増やしてほしい。 

② ビッグやツルヤで買い物のあとのバスの待ち時間が長いので、改善してほしい。 

③ 松川線は柏木で Uターンしているが、せめてビッグまで延長してほしい。 

④ 町内巡回線のバス運行速度が速く、恐怖を感じたので、改善してほしい。 

 

４． 不法投棄（野菜くず等含む）がひどい場所に、防犯カメラを設置したいので、自治会へ  

 の防犯カメラ貸与を検討してほしい。（陸郷） 

 

５． 北保育園跡地は地域の居場所や公園としての活用を検討して欲しい。また、旧北保育園

の入り口にあるヒマラヤ杉を伐採してほしい。（女団連） 

【出された意見】四丁目公民館は狭いので旧北保育園跡域の一部（集会室など）を活用し

て、域元住民の集まりができるようにしたい。 

 

健康福祉課 

１． 大雪時、高齢者世帯への雪かき支援を検討してほしい。（女団連） 

 

２． 一人暮らし高齢者に月 1 回、総合福祉センターでの食事会実施を送迎付きで検討してほ

しい。（女団連） 

【出された意見】一人暮らしの高齢男性が三食（朝・昼・夜）食べているか心配である。 

 

３． 移住者が地域住民と交流できる仕組みを町としても検討・指導してほしい。（女団連） 

【出された意見】移住しても、域 の民生委員の訪問もなかった。声もかからず不安な思

いをした。移住者への交流の場づくりを検討してほしい。 
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振興課 

１． 創業支援の充実を検討してほしい。（商工会） 

【出された意見】 工会会の新規加入者は最近の 2 年間で 15 店舗あるが、支援額が低い。 

≪参考≫ 

・池田町：店舗新設・改修➡2/10 補助,（上限 20 万円 

手続き等➡5/10 補助,（上限 30 万円（（ 

家賃補助➡5/10 補助,（上限月 5万円，最大 12 カ月 

・大町市：5/10 補助,（100 万円上限、他市町村転入者（25 万円加算 

・松川村：設備・機械・器具・構築物・人材育成・広告宣伝費の合計の 2/3 補助, 

上限 100 万円 

 

２． エコ住宅リフォーム促進事業補助金の充実を検討してほしい。（商工会） 

【出された意見】他市に比べ、補助上限金額が低い。 

≪参考≫ 

  ・池田町：2/10 補助、上限 10 万円 

・大町市：2/10 補助,（上限 20 万円（居住誘導区 内は 30 万円） 

 

３． 商業等活用エリアのさらなる活用を検討してほしい。（商工会） 

【出された意見】活用すれば町なか活性化につながると思う。また、多目的に活用できる 

ように、水道設置と安全対策（河川）が必要である。 

 

４． 学生などに町企業を知ってもらう企画を検討してほしい。（商工会） 

【出された意見】去年ころから多額の費用を使って募集しても、人が来ない。 

会場見学すら来ない。 

 

５． 農産物の技術指導（収量増、レストランに出す無農薬野菜）と特産品の開発が進むよう指

導・援助してほしい。また、町中小企業・小規模事業者振興条例にある円卓会議が機能す

るよう指導・援助してほしい。（商工会）（陸郷） 

【出された意見】 

・域 資源の開発をしてきたが、一時的な開発になってしまい、継続性がない。工品化

も厳しい状況である。「小布施の栗」のような特色ある農産物を枝豆、ガーデンハッ

クルベリーなどで創りたいので町の支援をお願いしたい。 

・6 次産業化を進めるには農業者、製造者、販売者の、携が必要だが、進んでいない。 

6 次産業部会でネットワークを構築し、町の農業振興施策と、携を取りたい。 
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６． 有害鳥獣（イノシシなど）の対策を進めてほしい。（陸郷） 

【出された意見】イノシシは 1年に 6 頭産み、畑域に侵入するので野菜づくりができな 

い。有害鳥獣対策の強化を望む。電気柵に使うソーラーも冬は日光が弱く役に立た 

ない。 

 

７． ジビエが町の特産物になるよう検討してほしい。（地域おこし協力隊） 

【出された意見】狩猟したものを新鮮に加会できる施設を町で整備して欲しい。 

 

８． 農業者やワインブドウ栽培者の育成に、町の支援を検討してほしい。（地域おこし協力隊） 

【出された意見】農業に従事したい若者が安心して移住できるよう支援をお願いしたい。 

 

９． 社口原の耕作物は無農薬での作物をお願いしたい。また、今後何を耕作するのか説明し

てほしい。（滝の台） 

 

１０． 農地転用に時間がかかりすぎるので検討してほしい。（女団連） 

【出された意見】農業ができなくなり宅域転用したいが、スムーズに進まない。 

 

１１． 大カエデの枝ぶりが悪くなった。改善してほしい。（商工会） 

 

１２． 「シェアベースにぎわい」が更に賑わい、活用されるよう指導・援助を強化してほしい。

（商工会） 

 

１３． 「金の鈴 農産物等生産組合」への指導と支援を行ってほしい。（商工会） 

 

建設水道課 

１． 陸郷地区への道路改良を進めてほしい。（陸郷） 

 

２． 耐震改修を進め、地元建設業者への請負が進むよう支援してほしい。（商工会） 

【出された意見】平成 19 年から耐震診断は 42 件で、耐震改修は 9件しかない。 

 

３． 安く借りられる住宅（集合住宅・借家など）を増やすよう検討してほしい。（女団連） 

【出された意見】新築はハードルが高いので、借家を増やしてほしい。 

 

４． 滝の台団地西斜面町有地の環境整備（ニセアカシア等伐採）を行ってほしい。（滝の台） 
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学校保育課 

１．中之郷など中学校から遠い地域への中学校スクールバス（タクシー）を出してほしい。 

（女団連） 

【出された意見】冬、中之郷など中学校から遠い域 の中学生の帰りが遅くなると、暗く

て心配である。夕方、保護者が迎えに行けないので、これら域 へのスクールバス（（タ

クシー）を検討してほしい。 

 

２．発達障がいの専門家を雇用し、その子の優れた面や特性を生かした教育を進めてほし

い。（女団連） 

 

３．コミュニティ・スクールのボランティアが子どもたちと活動できる体制つくりを検討して

ほしい。 （女団連） 

【出された意見】コミュニティ・スクールにボランティアとして参加しても、学校側との

距離が埋まらない。子どもたちと一緒に活動できる体制づくりを講じてほしい。 

 

４．中間教室などに通う子どもへの偏見を感じないような取り組みをしてほしい。（女団連） 

【出された意見】小学校で、中間教室に通う子どもへの潜在的偏見があるような説明や促

し方がされていることは、いかがなものか。 

 

 生涯学習課 

１． 子どもの遊具がある身近な公園を各所に作ってほしい。（女団連）（地域おこし協力隊） 

【出された意見】身近に公園がなく、遊具もない。子どもの遊び場が少ない。 

教育委員会に隣接する芝生の公園に小さな遊具を設置してほしい。 

 

２． てるてる坊主の館で年に数回、コンサートを実施してほしい。（女団連） 

【出された意見】コンサートは良い雰囲気で、楽しかった。 

 

３． 外国人労働者への日本語学習への支援（費用と場所）を検討してほしい。（商工会） 

【出された意見】求人しても人が来ないので外国人労働者に頼らざるを得ない。 

外国人を長期的に雇用するには、言葉の習得が必要。外国人労働者への日本語学習は企

業では難しい。日本語を教える費用や場所への支援を町にお願いしたい。 


